

Stark fürs Herz – Moderne Medizin für ein aktives Leben



Referenten

Prof. Dr. med. Andreas Böning

Ärztlicher Direktor der Abteilung für Herz-, Kinderherz- und Gefäßchirurgie des Universitätsklinikum Gießen/Marburg, Standort Gießen

Georg Braig

Oberarzt Medizinische Klinik I, Klinikum Wetzlar

Prof. Dr. med. Martin Brück

Chefarzt Medizinische Klinik I, Klinikum Wetzlar

Dr. med. Agnes Förster

Oberärztin Medizinische Klinik I, Klinikum Wetzlar

Horst Peter Pohl

Beauftragter der Deutschen Herzstiftung

Manfred Wagner

Oberbürgermeister der Stadt Wetzlar



Leitung und Moderation

Prof. Dr. med. Martin Brück



Schirmherr

Manfred Wagner

Medizinische Klinik I
im Klinikum Wetzlar
Forsthausstraße 1
35578 Wetzlar

Empfohlen von:



Aus Gründen der besseren Lesbarkeit wird auf die gleichzeitige Verwendung der Sprachformen männlich, weiblich und divers (m/w/d) verzichtet.
Sämtliche Personenbezeichnungen gelten gleichermaßen für alle Geschlechter.

Stand: Januar 2026

Foto: iStock-1200363882



Patientenseminar

Mittwoch, 25. März 2026, 16 Uhr
Stadthalle Wetzlar



Prof. Dr. med.
Martin Brück

Liebe Patienten, Angehörige und Interessierte,

wir laden Sie herzlich ein, sich bei unserem diesjährigen Patientenseminar über die aktuellen Entwicklungen und Behandlungsmöglichkeiten in der modernen Herz-Kreislauf-Medizin zu informieren.

Mythen über Herzschrittmacher: Wie beeinflusst ein Herzschrittmacher Alltag, Reisen und Lebenserwartung? Wir beantworten zentrale Fragen und klären gängige Irrtümer auf.

Die Herzchirurgie entwickelt sich durch technische Fortschritte mit minimal-invasiven Eingriffen und interdisziplinären Ansätzen immer weiter. Wir informieren Sie über die Erweiterung der Behandlungsmöglichkeiten.

Menschen mit Herzkrankheiten müssen in der Regel nicht aufs Reisen verzichten. Grundsätzlich sollten Herzpatienten ihre Urlaubsreise aber gut planen und rechtzeitig vor Urlaubsantritt mit ihren Ärzten besprechen. Wir geben Ihnen praktische Informationen zu Klima, Höhenlage, Medikamente u.v.m.

Die Herzschwäche (Herzinsuffizienz) gehört in Deutschland zu den gravierendsten Erkrankungen des Herz-Kreislauf-Systems mit einer Fünf-Jahressterblichkeit von 50 Prozent. Wussten Sie, dass über die richtige medikamentöse Einstellung die Lebenserwartung verdoppelt werden kann?

Als Mitglied des Wissenschaftlichen Beirates der Deutschen Herzstiftung freue ich mich sehr, dass die Veranstaltung in Kooperation mit dieser so wichtigen Patientenorganisation in Deutschland stattfindet. Zudem bedanke ich mich bei dem Oberbürgermeister der Stadt Wetzlar, Manfred Wagner, der die Schirmherrschaft für dieses Patientenseminar übernommen hat.

Wir freuen uns, Sie in der Stadthalle begrüßen zu dürfen.

Prof. Dr. med. Martin Brück
Chefarzt Medizinische Klinik I
Klinikum Wetzlar



Programm

Begrüßung

Martin Brück

Einführung

Manfred Wagner

Grußwort der Deutschen Herzstiftung

Horst Peter Pohl

Was ich schon immer einmal über meinen Herzschrittmacher wissen wollte

Agnes Förster

Herzchirurgie 2026 – wo geht die Reise hin?

Andreas Böning

Sicher reisen mit Herzerkrankungen – was sollte man beachten?

Georg Braig

Kann sich eine Herzschwäche wieder bessern?

Martin Brück



25. März 2026, 16 Uhr



Stadthalle Wetzlar, Großer Saal,
Brühlsbachstraße 28, 35578 Wetzlar